

Fecha 01.04.2019	Sección Valores y Dinero	Página PP-6
---------------------	-----------------------------	----------------

DEPENDENCIAS EJERCIERON 45% MENOS RECURSOS EN FEBRERO

Ingresos caen; SHCP frena el gasto

- Por tercera vez en este gobierno, bajó el gasto en el sector público.
- Secretaría del Bienestar y Sedatu, las que más han reducido sus ejercicios.

Elizabeth Albarrán

EN EL SEGUNDO MES DEL AÑO, AUSTERIDAD DEL FEDERAL VUELVE A REFLEJARSE

Siguen reduciendo el gasto a dependencias del gobierno

Secretarías ejercieron 52,440.7 millones de pesos, esto es 45.2% menos que en febrero del 2018.

Elizabeth Albarrán

EL ECONOMISTA

LA AUSTERIDAD del gobierno federal volvió a reflejarse en la reducción del gasto que tuvieron las dependencias públicas en febrero, ejercieron 52,440.7 millones de pesos, lo que significó una disminución de 45.2%, en términos reales y respecto de lo ejercido en el mismo mes del 2018.

Es la tercera reducción que registran los ramos administrativos en su gasto. En diciembre del 2018, mes en que tomó posesión el actual gobierno, disminuyó 24.1%, y en enero del 2019, 5.8%, de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

La Secretaría de Desarrollo Social, ahora Secretaría del Bienestar, registró la mayor reducción al

pasar de 20,323.3 millones de pesos, en el 2018, a 1,480.3 millones, esto es 93% menos, indicó la SHCP en su informe de finanzas y deuda pública.

Lo mismo se observó en la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, que registró una contracción de 87.2%, al ejercer 206.8 millones de pesos, según el reporte de finanzas y deuda pública que da a conocer la SHCP.

Por su parte, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes tuvo una reducción de 81.7%, respecto de febrero del 2018 y ejerció 1,412.5 millones de pesos.

La Oficina de la Presidencia registró una caída de 81.6%, de 214.4 millones de pesos a 41.1 millones, según los datos de Hacienda.

Una de las pocas dependencias que presentaron aumentos en su gasto fue la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, pues en febrero éste subió 17.2%, con lo que ejerció 6,504 millones de pesos.

EN RAMOS AUTÓNOMOS, MÁS AJUSTES

Los ramos autónomos no fueron la excepción en la austeridad del gobierno, pues su gasto se redujo 7.7%

en febrero, con lo que gastaron 6,411.2 millones de pesos, siendo el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación el más recordado, con 43.6 por ciento.

Por su parte, el Instituto Nacional Electoral tuvo una reducción de 33%, al pasar de 1,527 millones de pesos a 1,064.2 millones en febrero del 2019. En tanto, el Poder legislativo presentó una reducción de 28.4%, respecto de febrero del 2018.

En contraste, el Instituto Nacional Estadística y Geografía presentó un aumento de su gasto de 73.8%, al pasar de 460.2 a 831.4 millones de pesos.

De esta manera, el gasto programable tuvo una disminución de 16.6%, con un total de 260,160 millones de pesos. En el acumulado, de enero a febrero, se presentó una reducción de 5.5%, en términos reales y respecto del primer bimestre del 2018.

Así, el gasto neto presupuestario fue inferior al programa en 77,200



Página 1 de 2
\$ 117467.00
Tam: 679 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha 01.04.2019	Sección Valores y Dinero	Página PP-6
----------------------------	------------------------------------	-----------------------

millones de pesos, resultado principalmente del menor gasto programable en 60,500 millones de pesos. Respecto de enero a febrero del 2018, el gasto presupuestario registró una caída real de 7.7% real, derivado de la disminución de 5.5% real en el gasto programable y una disminución de 12.7% real en el no programable.

REGISTRAN SUPERÁVIT

Con dichos gastos y con los datos de ingresos, el balance financiero del sector público registró un superávit de 15,108 millones de pesos, lo cual contrasta con el déficit

de febrero del año pasado que fue de 47,385 millones de pesos.

Sin embargo, si se considera el balance financiero acumulado, es decir, enero y febrero, el déficit es de 27,626 millones de pesos, el cual es menor que el déficit del 2018, de 67,804 millones de pesos.

Lo mismo se observa en el balance primario, en el que se registra un superávit de 46,228 millones de pesos en febrero y en el acumulado es de 57,665 millones de pesos.

El Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sec-

tor Público —la medida más amplia de la deuda del país— se ubicó en 10 billones 499,219 millones de pesos, lo que implicó un aumento de 1.6%, respecto del primer bimestre del 2018.

El balance financiero del sector público registró un superávit de 15,108 millones de pesos, lo cual contrasta con el déficit de febrero del año pasado que fue de 47,385 millones de pesos.

DISMINUYEN RECURSOS

La caída en los gastos que hacen las dependencias públicas, en febrero, hiló cuatro meses de bajas y registró la mayor contracción, en medio de la austeridad.

Gasto programable de los ramos administrativos

(VARIACIÓN PORCENTUAL ANUAL EN TÉRMINOS REALES)



FUENTE: SHCP

GRÁFICO EE: STAFF

93%

SE CONTRAJÓ

en febrero el gasto de la Secretaría del Bienestar (antes de Desarrollo Social).

81.6%

FUE LA REDUCCIÓN

del gasto en la Oficina de Presidencia en el segundo mes del año.

1.6%

AUMENTÓ

el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público.